

4 de diciembre de 2025

Discurso de agradecimiento en la ceremonia de entrega de los Premios de Física Real Sociedad Española de Física – Fundación BBVA

María Jesús Santos Sánchez

Excelentísimas autoridades, miembros del jurado, compañeros, familiares, amigos, y distinguidos asistentes.

Es un inmenso honor y una profunda emoción recibir este prestigioso Premio de Enseñanza y Divulgación de la Física en la modalidad de Enseñanza Universitaria. Un reconocimiento como este, que valora el esfuerzo y la pasión de toda una carrera, es, sin duda, el mayor estímulo que un profesor puede recibir.

Gracias al Instituto de Física Fundamental y Matemáticas que presentó esta candidatura. Y a los compañeros que la apoyaron.

Mi agradecimiento se extiende a los miembros del Área de Física Aplicada de la Universidad de Salamanca de los que aprendo cada día, trabajando e investigando en el grupo de Optimización Energética, Termodinámica y Física Estadística.

Quiero aprovechar para felicitar de corazón a los demás galardonados. Es un verdadero privilegio compartir este momento con físicos de gran prestigio, cuya labor constante eleva el nivel de nuestra disciplina y nos inspira.

Mi más sincero agradecimiento al jurado por sus amables palabras y por destacar una trayectoria que integra la excelencia docente, la innovación metodológica y el compromiso con la cultura científica.

He de traer aquí a los protagonistas indiscutibles: los estudiantes. Mis alumnos, pasados y presentes, son el verdadero motor que me impulsa. Su curiosidad, sus preguntas desafiantes y la satisfacción que demuestran al comprender un

4 de diciembre de 2025

concepto complejo, son la mejor recompensa y lo que me mueve a mejorar día a día.

Este premio valida la importancia de la innovación docente. La Física es una aventura accesible, y nuestro deber es dotar a los jóvenes de las herramientas para explorarlas.

El jurado también ha querido resaltar mi intensa actividad de divulgación. Considero que compartir el asombro y la belleza de la Física con el público general es un acto de responsabilidad social.

He llegado hasta aquí, sin duda por la educación recibida. Mis padres me inculcaron con su ejemplo, los valores del trabajo, la constancia y la responsabilidad, una gran herencia para la vida. Quiero dar las gracias a mi familia, Aníbal, Pablo: detrás de cada logro, cada proyecto y cada hora de dedicación, ha estado vuestro apoyo incondicional y paciencia. Este premio es el reflejo de una labor compartida.

Asumo este reconocimiento con humildad y con un profundo sentido de responsabilidad. Es la confirmación de que la enseñanza de calidad y la divulgación comprometida son pilares esenciales para el futuro de la ciencia.

Muchas gracias.